

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 céntimos de pta. la línea. En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea. Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. en línea. Esqueletos mortuorios, tarifa especial. Redacción y Administración: Mar. 85

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50. En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim... Ptas. 4,50. Resto de la Península, trim... Ptas. 5,50. Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50. Número del día: 5 céntimos. Número atrasado: 15 céntimos.

las nubes del mar ceden al soplo disgregador de un débil viento terral. Yo las finjé ante la supuesta preocupada atención del masovero de cualquiera de las masías que cierran el Cuarte de las primeras lomas que cierran la espléndida vega valenciana. Más, ausente hasta ayer, y deseoso de averiguar si este temporal que ahora cesa, tal vez para repetir bien pronto, fué precedido y anunciado por «la rocha», ¿a quién lo preguntaré, lector, que sepa darme noticia exacta y verdadera del caso?

M. IRANZO BENEDITO

Heredad de Na-Ponza, 24 octubre 1908.

Las Cortes

Sesiones de ayer

Senado

Abre la sesión D. Marcelo de Azcárraga a las cuatro menos diez minutos, con regular concurrencia. En el banco azul los ministros de Estado y de la Guerra. El Sr. Polo y Peyrolón habla de los estragos causados en varios pueblos de Valencia por la tormenta que estalló el día 15. Reclama se consienta auxilio a los afectados. El ministro de Estado asegura que el gobierno tendrá en cuenta la indicación del Sr. Polo. El Sr. Loygorri se asocia a las manifestaciones del anterior, y pregunta si el gobierno cumplirá la promesa de presentar un proyecto para remediar la crisis agraria de Levante.

Se entra en la orden del día; se reúne la Cámara en secciones, y se da cuenta del resultado de estas secciones. (Continúa la sesión.)

Congreso

Abre la sesión el Sr. Dato. El ministro de la Guerra lee los proyectos fijando el cupo del Ejército para 1909, y concediendo a los sargentos los mismos derechos que a los oficiales para el retiro y pase a la escala de reserva. El Sr. La Cierva lee los proyectos de pensiones para viudas y huérfanos de médicos muertos durante epidemias y concesión de teléfonos a Guipúzcoa. El Sr. Masía habla de la crisis oliverera, y pide se adopten pronto medidas para remediarla. El Sr. Sánchez Guerra ofrece ocuparse en ello, y contesta de paso al Sr. Vincenti sobre la cuestión de los foros. El Sr. Vincenti insiste.

El Sr. Burrell se queja de que no se traigan a la Cámara todos los documentos que se piden, y censura al ministro porque concede innumerables indultos, amparándose en la bondad del rey. El ministro se sincera de uno y otro cargo. El Sr. La Cierva afirma que el expediente contra los policías Pava y Marzal está terminado, y que en breve se reunirá la junta de Policía para resolverlo. El Sr. Nougués explica una interpelación sobre las reformas del uniforme del Ejército, calificándolas de inoportunas, innecesarias y abocadas a producir un conflicto. Dice que alguien más alto que el ministro de la Guerra ha proyectado ese cambio de uniforme.

El ministro: «¿Qué es eso de más alto que yo? He sido yo. Nadie me ha impuesto su voluntad, y yo soy el responsable de la medida». El Sr. Nougués sigue hablando, y el Sr. Dato le llama al orden por algunas palabras que pronuncia. Cree que otras reformas de más importancia que la de cambio de uniforme deberían haberse acometido. (Continúa la sesión.)

Los reyes en Barcelona

Barcelona 26.

Esta mañana D. Alfonso ha visitado la zona que comprende las obras de reforma interior de la capital, las cuales fueron inauguradas por el soberano en su último viaje que realizó a Barcelona en el presente año. Ha podido observar que se han derribado más de 60 edificios, obra necesaria para la realización de dicha reforma. En la plaza del Ángel recorre a S. M. el alcalde, una comisión de concejales y el representante del Banco Hispano-Colonial, cuyo establecimiento, como es sabido, convino la realización del mencionado servicio con el Ayuntamiento de esta capital. La Banda Municipal ha tributado al rey los honores correspondientes. Después S. M. recorrió a pie las calles de la Pía y Ferrisa y plaza de la Reina Regente, siendo aclamado con entusiasmo a su paso. El alcalde explicó al soberano algunos detalles relacionados con el plan de reforma interior de Barcelona. En el mismo sitio en que el rey inauguró las obras indicadas, el alcalde le ha entregado un primeroso pergamino, en el que aparece el plan de las masías.

El Capitanía Su Majestad después se ha trasladado al palacio de Capitanía, donde se ha cambiado de ropa, dirigiéndose al Club Náutico con objeto de presenciar las regatas. En el Club Náutico Durante todas las calles del tránsito ha sido vitoreado y aclamado entusiásticamente D. Alfonso. En el embarcadero le esperaban el comandante de Marina, una comisión de la Junta de Obras del Puerto, la junta Directiva del Club y distinguidas personalidades. S. M. ha realizado una visita a la Casa de Maternidad. Durante el tránsito ha sido objeto de entusiastas vitores y aclamaciones. En el mencionado establecimiento esperaban a la reina distinguidas personalidades, una comisión de diputados pro bono, otra de la junta de gobierno del mismo y damas protectoras de la institución. La reina ha visitado todo el establecimiento, admirando su capacidad y lo bien acondicionado de sus departamentos. Se ha detenido en la sala de los niños huérfanos, a quienes ha besado con solicitud y cariño, prodigándoles frases de conchabon entregado un magnífico ramo de flores, que S. M. ha agradecido sinceramente. La reina ha entregado una cantidad en metálico para socorro a los desgraciados asilados en la Casa de Maternidad. Antes de marcharse ha firmado en el álbum, junto a la firma que estamos D. Alfonso en su visita a Barcelona en abril de 1904. Al salir doña Victoria ha sido entusiásticamente aclamada y ovacionada.

La comida Después de haber presenciado D. Alfonso las regatas ha cambiado de traje, comiendo con doña Victoria en el «Mundial Palace». Hoy no las ha habido; bien al contrario,

PROYECTO DE LEY IMPORTANTE

El ministro de Gracia y Justicia ha presentado a las Cortes un importante proyecto de ley modificando los artículos 168, 180, 929, 933 y 939 del Código de Comercio. Dice el ministro en el preámbulo del proyecto que las disposiciones contenidas en el vigente Código de Comercio acerca de las suspensiones de pago y quiebras de las Compañías de ferrocarriles y demás obras públicas no garantizan suficientemente los derechos de los legítimos acreedores de las mismas para hacer efectivos, en debida forma a la satisfacción de otros intereses igualmente respetables y legítimos. Fin esencial del servicio público, requiero ninguna acción judicial ni administrativa, se interrumpa la explotación de los ferrocarriles, ni de ninguna obra pública, siendo necesarias reglas especiales para ventilar y resolver las relaciones jurídicas de dichas Compañías con sus acreedores; pero no hay que olvidar el interés de éstos, las garantías que facilitando los procedimientos para la realización de sus créditos, den a sus derechos sanción y eficacia.

Por último, dice el ministro que con el fin de atraer capitales para la construcción de ferrocarriles secundarios, se impone como primera medida la de que las leyes garanticen completamente el fiel uso de dichos capitales y el exacto cumplimiento de sus obligaciones por las empresas que hayan de dedicarse a su explotación. Los artículos de dicho Código cuya reforma propone el señor marqués de Figueroa, refiérense, entre otras cosas, a la reducción o aumento de capital y modificación de estatutos de las sociedades anónimas y a la suspensión de pagos de las Compañías de ferrocarriles y Obras públicas ordenando en estos casos la cesación del Consejo de Administración y la constitución del de incautación sin esperar la declaración de quiebra y dando además efecto retroactivo a la reforma.

La comisión del Congreso que ha de emitir dictamen sobre este proyecto de ley y de la cual forma parte nuestro distinguido amigo el diputado don Gandía D. Vicente Calabuig, ha abierto una información por escrito hasta el día 31 de este mes.

Interpelación del Sr. Jorro

Días pasados el Sr. Jorro habló en el Congreso sobre asuntos de gran interés para la región levantina. Sentimos que la falta de espacio no nos permita reproducir algunos de los períodos del digno representante de Villajoyosa. El Sr. Jorro se hizo eco de la terrible crisis por que atraviesa la Marina; allí la emigración es constante; la gente se marcha en tropel a Buenos-Aires, buscando el pan que en su tierra no puede comer. Algo hizo el gobierno con su ley de colonización interior que llegaba a Denia haciendo cultivables las vertientes del Mongó. Pero esto decía el joven diputado—no basta, porque los trabajos agrícolas, los industriales, no tienen condiciones adecuadas para que ellos puedan vivir. Hay necesidad de otras soluciones más hondas, más eficaces, si se quiere que renazca la vida en aquellos antiguos vergeles, hoy trocados en miserios campos. Y decía el Sr. Jorro, aduciendo argumentos de mucho peso, que la pasa y la almenra son los principales odios de la agricultura de nuestro país; pero la pasa y la almenra no tienen hoy más beneficio en la concurrencia que hay en el mercado exterior con los productos similares de otros países que el que se obtiene por los cambios. Y precisamente se habla de la nivelación del régimen económico, mediante el saneamiento de la moneda. «Cuán desastroso no ha de ser el golpe que reciba la producción de Levante el día que se llegue a esa nivelación, si antes no se estudia la manera de evitar tan grande ruina». Por ello pedía el Sr. Jorro que se estudiase el problema de las tarifas ferroviarias. Cien kilos de arroz cuestan desde Sueca a Valladolid el doble que esa misma cantidad de kilos de trigo vale de Valladolid a Valencia. «No es esto verdaderamente anormal?». El Sr. Jorro decía que era necesario entrar resultadamente a modificar las tarifas ferroviarias, como medidas que aliviarían la situación precaria de la clase obrera, para que se pudiesen travesar la carretera de Seguró a Cella, el trozo que falta de la carretera de Alcoy a Callosa de Ensarriá, el trozo primero de la carretera de Planes a Rellau, pendiente de subasta, y el trozo que falta de la carretera de Pego a Benidorm, en la sección comprendida entre Tarbena y Parcent; todas las cuales están aprobadas. Y con el mismo objeto solicitaba que se impulsasen las obras de pantano de Rellau y se hiciesen estudios de las del canal de Algar. Y terminaba su discurso: «La región de Levante parece que vuelve a un período de actividad, de efervescencia, de emulación por el trabajo. Dentro de algunos meses se ha de realizar en Valencia, que es, dignísimo así, la corte de aquella comarca, el corazón de aquella región, una Exposición regional, y yo, como diputado por la provincia de Alicante, como diputado por la región levantina, he de terminar solicitando también a S. S. que todos los posibles concursos del gobierno, que toda la eficacia económica que sea posible se apliquen a esa Exposición regional, porque el gobierno será, como resultado de su obra y de su concurso, el florecer de un pueblo digno de todo género de apoyos y de toda clase de estímulos.»

El ministro de Fomento manifestó que el asunto de la revisión de las tarifas ferroviarias no era tan fácil como a primera vista parecía; pero que, a pesar de ello, el gobierno estaba dispuesto a poner de su parte todo lo posible para conseguirlo. En cuanto a las carreteras, declaró que no las dejaría de la mano, lo mismo que las obras del pantano de Rellau, así como procurar rehabilitar el presupuesto de estudio aprobado en 1904 sobre el canal de Algar.

Lo de la testamentaria de Borrull

Fórmula aceptada

Nos complacen mucho las noticias que se reciben de Madrid sobre un acuerdo entre los comisionados de las Diputaciones provinciales de Valencia, Alicante y Castellón en la cuestión de los bienes de Borrull. Aunque estamos convencidos de que dichos bienes, por voluntad del testador, pertenecían al Hospital de Valencia, no podemos censurar que las otras dos provincias hermanas, mirando por sus intereses, hayan alegado razones que creen favorables, a su causa; pero, de todos modos, esa pugna de pretensiones contrarias hubiera sido siempre enojosa, y lo era más en los actuales momentos que parecen son los propios para estrechar los lazos de las antiguas regiones, según la nueva orientación de la vida pública. Todos hemos de congratularnos de que no haya motivo alguno de disgusto entre las tres provincias valencianas.

Tanto más, cuanto que estamos en visperas de la Exposición Regional, que ha de ser un vínculo de unión de nuestro antiguo y glorioso reino, é importa mucho que acuda a ella con verdadero amor Alicante y Castellón. En este terreno, ha sido una oportunidadísima iniciativa la idea de *Lo Rat-Penut* de contribuir al centenario del alicantino conde de Lumieres, y es muy de aplaudir el modo como Alicante responde a esta iniciativa, llamando a aquella ciudad, no solamente a la Sociedad valencianista, sino también a la Diputación provincial y al Ayuntamiento de Valencia, con lo cual se le da a esa fiesta un carácter muy solemne de fraternidad entre ambas provincias. Esto ha producido muy buen efecto en nuestra ciudad, y estamos seguros de que los valencianos responderán bien a la iniciativa de los alicantinos.

Según dicen de Madrid, las bases del convenio entre las Diputaciones provinciales de Valencia, Alicante y Castellón, para resolver el asunto de la testamentaria Borrull, son las siguientes: Alicante y Castellón renuncian a todo derecho sobre los bienes de dicha testamentaria. Las cantidades que estas dos Diputaciones deben a la de Valencia por estancias en el Manicomio de Jesús, quedan condonadas. Se conceden a las provincias de Alicante y Castellón, a cada una, 40 plazas gratuitas en el referido Manicomio. Se firmará un convenio para el pago de las plazas que excedan de 40. La comisión valenciana y las de Castellón y Alicante muéstranse satisfechas por haber llegado a un acuerdo. El Sr. Navarro Reverter Gomis ha contribuido mucho.

Ayer los comisionados valencianos estuvieron a saludar al Sr. González Besada y al director de la Deuda, para hablarles de los créditos que se adeudan al Hospital. Tanto el ministro como el director de la Deuda han ofrecido su apoyo para resolver esta cuestión. El Sr. González Besada ha ofrecido también equiparar el alcohol de pasa al vino.

Nuestra Exposición Regional

Son muchos los agricultores de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia que diariamente se dirigen al Comité de la Exposición, diciendo que ellos desean concurrir con sus productos agrícolas, pero que ignoran qué es lo que han de presentar. Diariamente son contestadas muchas de estas cartas; pero en la imposibilidad de responder a todas, el Comité, por nuestro conducto se dirige a aquellos cuyas cartas no han sido contestadas, para que puedan atenerse a las siguientes indicaciones: La Sección de Agricultura de la Exposición de Valencia, debe ser una manifestación de la riqueza y variedad de productos de la región. Los productores de aceite, por ejemplo, pueden exponer muestras de éstos a fin de que sean conocidos en toda Europa, y se sepa que son tan buenos como los de Niza o Marsella. La mejor forma de envase es presentándolos en tubos delgados y altos que se venden, para este objeto, a precios muy económicos. Los vinos deben ser presentados embotellados, con etiqueta o sin ella, con una instalación de dos o tres tubos de aceite de diversa clase; con una docena de botellas de vino; con un saquito de almendras y con algún otro producto, puede ser hecha una instalación completa. Los productores de naranja, de pasa, etcétera, pueden hacer las instalaciones con muestras de los productos presentando distintas variedades de cada una de éstas. Las instalaciones de hortalizas, verduras, etc., no tan sólo deben constar de los productos que reúnan una de estas dos condiciones, ó ser hermosas y ser primizas, sino además pueden tener una gran variedad de semillas, presentadas en frasquitos de cristal. Todos los agricultores del reino de Valencia, de huerta y de secano, ricos y pobres, propietarios y colonos, pueden ser expositores: unos en instalaciones propias, y otros, aquellos que no tengan recursos, en la instalación general, que es gratuita.

El Nuncio en Valencia

El Cabildo Metropolitano visitó ayer mañana al señor Nuncio de Su Santidad. El señor arzobispo, en nombre de la corporación que presidia, manifestó los sentimientos que animaban a ésta con las siguientes frases: «Monseñor: El Cabildo Metropolitano tiene el alto honor de ofrecer a V. E. sus profundos respetos, y os dá las más rendidas gracias por haberis dignado visitar nuestra amada Catedral y brillarntar su gloriosa historia oficiando de pontifical en la solemidad de ayer. El espiritualismo cristiano que exalta la sagrada persona del representante del Vicario de Jesucristo, presta alientos a la fe y vigoriza los sentimientos católicos; por eso la visita de V. E., avalorada con la bendición apostólica, que humildemente pedimos, será indudablemente de eficacia saludable y de memoria indeleble para el Cabildo y para todos los hijos de Valencia.»

El señor Nuncio contestó a estas sentidas palabras con otras no menos cariñosas: «Con toda el alma agradezco las manifestaciones de afecto, gratitud y respeto que me hace el Cabildo valenciano, al que me complazco en expresar mi más profunda estima y la satisfacción de haber tomado parte en la solemidad de ayer que celebré en honor de uno de sus beneméritos Santos. Quedan grabados en mi alma las muestras de devoción y amor que Valencia dió ayer a su preclaro hijo San Luis Bertrán, las que son una elocuente prueba de su religiosidad. Yo daré cuenta al Santo Padre de lo que he visto por mis propios ojos, lo que le complacerá en extremo, lo mismo que me complazca a mí, produciéndole con ello satisfacción y alegría. Nuevamente quiero hacer público mi agradecimiento al prelado que tan sabiamente dirige esta diócesis; al Cabildo Metropolitano que tanto se esfuerza por la esplendidez del culto católico, y a ésta noble y religiosa ciudad que de manera tan brillante ha honrado a un patrio suyo.»

Acto seguido bendijo a todos los capitanes y les dió a besar su anillo pastoral, conversando afablemente con cada uno de ellos. El Nuncio de Su Santidad, después de recibir al Cabildo Metropolitano y a algunas personalidades, se dirigió, en compañía del arzobispo Dr. Guisasaola y del obispo de Almería, al Colegio de Corpus-Christi, recorriendo todas las dependencias y deteniéndose largo rato ante las reliquias, manifestando que eran de inestimable valor, y algunas de ellas únicas, como pocos importantes templos poseen. Desde este establecimiento marchó al Colegio de San Vicente Ferrer, siendo recibido por el capellán de la casa y la comunidad de religiosas. También quedó muy complacido de la visita.

Al regresar al Palacio Arzobispal le ofrecieron sus respetos el claustro de profesores del Seminario y una numerosa comisión de alumnos internos del mismo. Más tarde fué visitado el Nuncio por el senador D. Rafael Rodríguez de Cepeda y el cónsul de Turquia D. José Aguirre Matiol. A la una y media se sirvió el almuerzo, sentándose a la mesa con el Nuncio y el señor arzobispo los obispos de Almería y de Loryma, el delegado de Hacienda, el rector de la Universidad, el fiscal de S. M. y el vicepresidente de la Diputación provincial señor Alberola.

Esta tarde, en el tren-correo, regresará a Madrid, anunciándose su salida con un vuelo general de campanas, y rindiéndole honores en la estación una compañía de infantería con bandera y música.

VALENCIA

El Ayuntamiento de nuestra ciudad, en la sesión de ayer, acordó por unanimidad adherirse al homenaje que se proyecta en honor de nuestro Director honorario D. Teodoro Llorente y Olivares. En el acuerdo convinieron los ediles de todos los partidos políticos, constituyendo, por tanto, la expresión entera de la voluntad del Consistorio. A todo ello le agradecemos su actitud el Sr. Llorente y nosotros, y nos creemos obligados por ella.

Enterado del acuerdo el Sr. Maestre, que por atenciones inexcusables de su cargo no pudo presidir la sesión a que hacemos referencia, nos manifestó anoche su más decidido propósito de cooperar con todo entusiasmo al homenaje indicado y secundar en este respecto, con verdadera simpatía, las iniciativas que se vieran. El señor arzobispo ha recibido un telegrama del obispo de Jaén Sr. Laguarda, expresando su sentimiento por no haber podido asistir a las fiestas centenarias. También los prelados de Mallorca y Menorca han teleografiado desde Ibiza, en donde quedaron detenidos por el temporal, manifestando que se asociaban a las fiestas, y en análogo sentido se expresaron por telegrama el P. Cervera, obispo de Fessea, administrador apostólico de Marruecos, y el director del Colegio español de la Ciudad Eterna Sr. Albiñana, ambos de esta tierra valenciana.

La Cámara de Comercio, apenas terminados sus trabajos para el reciente Congreso Económico de Zaragoza, donde tanto éxito obtuvieron, y atendida fué la representación que allí concurrió del citado organismo, ya se prepara con denuevo a tomar parte en el importantísimo Congreso de la Exportación que en la capital aragonesa ha de tener lugar en los días del 23 al 27 de noviembre próximo. Al efecto, dada la importancia de los temas en su detalle y conjunto, de la finalidad interesante por modo extremo para la producción española, y más en grado superlativo para esta región, la expresada Cámara, no obstante abrigar la convicción de que las más importantes corporaciones, Sociedades y particulares significados, y a quienes más atañe lo que ha de ser objeto del citado Congreso, acudirán con sus proyectos, iniciativas, celo y presencia a defender los intereses de nuestra exportación, por su parte tiene ya en estudio los problemas cuyas soluciones han de debatirse, y seguramente esta nueva labor será, como todas las suyas, digna de tan inteligente corporación.

Como anunciamos, mañana, en el correo de Barcelona que sale a las 9:10, marchará a Roma una peregrinación numerosa, que presidirá el señor arzobispo Dr. Guisasaola. También formará parte de ella el señor obispo de Almería, Dr. Casanova.

En el expresado de Barcelona marchó ayer mañana el joven marqués de San Dionis y el capellán de la casa del marqués de Monistrol D. Manuel Rodríguez. En el tren rápido de Játiva salieron el canónigo de Teruel D. Antonio Buj y D. Juan Antonio Pardo; en el Central de Aragón el ex-presidente de esta Audiencia Territorial D. Ambrosio Tapia Gil, y en el de Madrid el diputado provincial D. José Huguet. En el correo de Barcelona regresó D. Vicente Ríos; en el andaluz el P. Calasanz Rabaza, y en el de Madrid el Sr. Barzanco Gómez y D. Salvador Sancho.

Ayer se reunieron en el monte «Vedat» de Torrente, el ingeniero Sr. Medina y el ayudante Sr. Mira, acompañados del diputado provincial D. Carlos Hernández y el administrador del Hospital Sr. Coya. Han comenzado los trabajos de medición y roturación del monte en que ha de ser emplazado el Manicomio-Modelo. Este trabajo, que durará unos quince días, ha causado gran júbilo entre los vecinos de Torrente, por ver en él los comienzos de una gran obra, que ha de proporcionar grandes beneficios a dicha población y a Valencia.

Los señores médicos que vienen ejerciendo en Vichy, están unánimemente contestes en afirmar que, las aguas calientes deben beberse en la propia fuente y sólo las *fritas* (12) como las de *Saint-Louis* pueden exportarse, por ser las únicas que embotelladas producen verdaderos resultados en la cura del estómago, hígado, intestinos y diabetes.

Para obtener el título de profesora en corte y preparación de la carrera del Magisterio, la Academia de Corte Marti, P. Miguetele, 2. Clases de canto, dibujo y pintura.

Doña María Furió Zaragoza Viuda de Martí falleció en Villajoyosa el 18 del corriente, a las nueve de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica. R. I. P. Sus descendientes años hijos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, participen a sus amigos pérdidas con dolorosa y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

Para Todos Santos

Confitería de Eugenio Burrell.—P. Reina Especialidad en pañecillos de vainilla, fresa, chocolate, coco, café, limón, plátano, naranja, fruta, avellana, piñón, etc., etc. Exquisitos BUNUELOS de Madrid, de vainilla, crema, chantilly y frutas. Marrón Glacé, Marrón Paris, Noisettes Praline

Asuntos del día

El ministro de Hacienda ha concluido ya, según afirman los periódicos oficiosos, el proyecto de ley modificando las reglas dentro de las cuales se mueve nuestro primer establecimiento de crédito, y han comenzado al mismo tiempo las conferencias y entrevistas con los individuos que forman el Consejo, con objeto de llegar a un acuerdo, y si bien es cierto que existen algunas dificultades, no tienen éstas importancia, y seguramente serán venidas antes de dos días si el Sr. González Besada, como parece, no deja de la mano el arreglo definitivo del negocio. Probablemente sufrirá un nuevo aplazamiento la discusión del proyecto de administración local en el Congreso, pues el gobierno, constreñido por los ruegos insistentes de los representantes de las industrias vinícola y alcohólica, dedicará las primeras sesiones de esta semana en el Congreso a la discusión del proyecto especial, comenzando por el examen de los votos particulares, que serán apoyados por los Sres. Bergamín y García Berlanga. Hay, pues, hasta el jueves bastante para llenar el espacio del orden del día, y después es casi seguro que alterne la discusión del Presupuesto con la del proyecto que tanto interesa al ministerio.

Dicen de París que las noticias que se reciben de Belgrado demuestran que Servia continúa preparándose para la guerra, pues tiene recibidos ya gran parte de los pedidos de material que hizo desde el punto mismo en que se inició el actual conflicto balcánico, habiendo obtenido de Turquía el permiso de tránsito por Salónica de toda clase de armas y de municiones. Además se han instalado ya numerosas estaciones de palomas mensajeras y se han entablado negociaciones para la adquisición de diez globos cautivos; se afirma también que el gobierno servio, de acuerdo con los jefes de todos los partidos, está preparando un empréstito de cien millones para dedicarlo a gastos de defensa nacional.

Un periódico de Trieste da la noticia de que ayer, en la frontera, fueron rechazados por unas patrullas de gendarmes, varias partidas montenegrinas armadas que intentaban atravesarla, muriendo en la escaramuza algunos montenegrinos. Un periódico de Sofía dice que el gobierno ha presentado colectivamente su dimisión al rey Fernando, ante la alternativa de declarar la guerra ó de cumplir sus obligaciones internacionales referentes a los ferrocarriles de Oriente y al tributo debido por la ocupación de la Rumelia Oriental.

Un periódico de París que no ha aceptado aún dichas dimisiones, deseando que continúe el gobierno en su puesto hasta después de aprobados los presupuestos.

“LES GABACHES”

Yo no conozco institución meteorológica más netamente levantina que la de «les gabaches». En cambio tú no sabes, lector de la ciudad, distraído y ausente de las cosas del campo, lo que son «les gabaches»; te extraña la palabra, que tal vez nunca hayas oído, ni desde luego, habrás nunca recreado tu vista en «les gabaches». Ignoras toda la importancia que en nuestra vida rural tienen estas sacramentales palabras *¡ah!, están fora les gabaches.*

Al pronunciarse el masovero adopta un aire ceremonioso y grave, como en visperas de un porvenir incierto, quién sabe si preñado de peligros? Aquella noche atisba, á intervalos, desde la ventana de su cuarto, escuchando el lejano horizonte en espera de los relampagos que, allá muy á lo lejos, parpadean en el espacio mientras la luna apesadumbrada de un círculo luminoso sin estrellas en su interior, y aun las demás tienen el brillo apagado. Al distribuir las faenas, en la alborada, se rectifican los anteriores planes; ya no irá la cuadrilla á la lejána partida de «la Alcudietta»; hay que apresurar la recolección de las algarobas de la Rambla, la vendimia del Foyal que se encharca en las grandes lluvias otoñales.

Y el buen Vicente, así que han marchado los carros en la momentánea calma que precede á la actividad de los trullas, recuerda los aguaceros diluviales que han convertido en una laguna al Foyal y han desbordado, atropelladamente, la Rambla. El más fuerte y continuado, siendo él un chico, fué la vispera y el día de San Miguel de 1870; ¡ah! entonces en la hondata no se distinguieron, durante una semana, ni las puntas siquiera de los sarmientos; se mataron muchos *szrets* entre su legana tantes arrobas de «monastrel» y «garnacha», al mismo tiempo que la corriente, antes de desembocar allí, descuchaba hasegades enteras.

Precisa un sentido del tiempo muy fino para conocer cuáles son estas nubes entre la turbamulta de ellas que suele acampar por los mismos parajes á cada cambio de régimen, especialmente en los temporales que ya pasaron y en aquellos otros que son exclusivos de las costas catalanas. ¡Ah! no puedo, no sé, lector costero, darte reglas fijas, normas invariables, para que á unas y á otras conozcas, para que las distingas y no caigas en equivocaciones lamentables. Es ciencia empírica que no se aprende en los libros, ni admite maestros, hija tan sólo de la observación personal y diaria, de una íntima afición que no se improvisa ni se impone.

Tú no la tienes. Vives en estas tierras y cielos de una naturaleza artística y genial con exuberancias y fenómenos que en vano se buscarán en otras zonas, sin darte cuenta de ello, condenándote á la vulgaridad como polilla sin gozar del manantial precioso de delicadas sensaciones y finos placeres que están á tu alcance con sólo sacar el espíritu al campo. Si por acaso algún día ves «les gabaches», fácil es que cometas el sacrilegio de confundirlas con algún murrón vulgar del «Pontenet» ó la «almuntana».

¡Hoy no las ha habido; bien al contrario,



Las fiestas de los Patronos. En la de ayer, dedicada al Santísimo Cristo de los Aflijidos, la orquesta de Albaida interpretó una gran misa, precedida de un elocuentísimo sermón...

Diario de Avisos

Los chanclos marca «Boston» son insuperables. Socio capitalista. hace falta para negocio serio, de buenas utilidades y sin correr riesgo alguno el dinero que se emplea...

De Norte a Sur

«Muy satisfecha de vuestro dentífico, me decidí a emplear otro. Firmado: condesa de Fronsac. Castillo de Villor (Pas de Calais)».

«Le agradezco mucho el cofre que me ha enviado. El dentífico más prodigioso que he conocido. Se me ha curado la muestra y no puedo prescindir de usarlo. Firmado: Claudio Granderoir, en Burlat (Hérault)».

«De venta en las buenas droguerías, farmacias y perfumerías. En Valencia. Hijos de Blas Ousta y G. Contar y compañía.»

Dr. GUIMERA

Especialista en enfermedades de los huesos y de las articulaciones. Plaza de Calatrava (antes Negrito), 1, pral. Consulta: de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde.

EL RISHI ANTIDIABÉTICO VEGETAL

El mejor remedio de los conocidos. Curación absoluta, radical, en poco tiempo. De venta en las principales farmacias de España y del extranjero.

Reumatismos Dolores nerviosos

Ionoterapia. Penetración eléctrica de los medicamentos en los órganos enfermos. Efectos calmantes inmediatos y persistentes.

Profesora de corte de París

En su excursión por España ha llegado la profesora y acreditada modista doña Mercedes Subirá, quien trae las últimas novedades en muestras, figurines y patrones...

Servicio de trenes

En vista de haberse prorrogado hasta el 30 de noviembre próximo la exposición de Zaragoza, y de la próxima visita de D. Alfonso á dicha capital...

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar...

Distrito del Mercado

Matrimonio: Rafael Gimeno con Josefa Dalmau. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2.

Distrito de San Vicente

Matrimonios: Emilio Pínero con Asunción Casan.—Ignacio Salicrú con María Pérez.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 1. Defunciones: Joaquín Alós Llansol, de 74 años, Segunto, 169, de bronco-neumonia...

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Vicente y compañeros mártires.—El oficio y las misas de San Esteban con rito doble, color blanco y conmemoración de la vigilia de los apóstoles Santos Simón y Judas.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

27 de octubre de 1908. A las nueve de la mañana. Barómetro, 759.72; termómetro, 14.0; humedad, 64.

64; dirección del viento, NE; fuerza del viento, calma; estado del cielo, nuboso. A las tres de la tarde. Barómetro, 761.10; termómetro, 14.6; humedad, 71.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 o-ho de la noche.—Los dos pill-tes. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8 o-ho de la tarde.—Fanciola vermouth.—La patria chica.

SECCION COMERCIAL

Productos del campo

Chelva 24.—Aceite, á 18 pesetas la arroba; piñón, á 0.75 la varchilla; nueces, á 2.75; trigo huerto, á 3.80; cebada, 2.05; patatas, á 1.1 la arroba; vino, á 0.40; vino, á 0.50 el cántaro; huevos, á 1.30 la docena.

El Puerto

Observatorio Meteorológico. Amanece el día con el cielo nuboso; la mar con marejada. Barómetro, 759.15. Termómetro: máxima, 16.10; mínima, 6.00.

Movimiento de buques

Entradas: Vapor Colón, de Barcelona, de tránsito.—Vapor Cabo San Antonio, de Barcelona, de tránsito.—Vapor Canalejas, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Antonia, de Bilbao y escalas, con cargo general.

Movimiento bursatil

Colectación del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 26 de octubre de 1908. FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 88.50 d.

Cambio oficial de ayer

Según el Boletín del Colegio de Corredores. París.—Cheque de banco: 12.00. 8 días vista, comercial: 10.50 á 11.20.

Telegramas

Del Colegio de Corredores. Barcelona 26, á las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 88.50 d.

Servicio particular

4 por 100 interior: 88.40 Tabacaleras: 889.50 4 por 100 int. 88.50 París: Exterior: 94.80

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO. Estragos en Italia. Roma.—Las lluvias últimas han sido abundantes, causando grandes estragos en los términos municipales cercanos á Nápoles.

De la NOCHE

De Barcelona. Barcelona 26, á las 10.40 noche. Después de las regatas. Terminadas las regatas, los reyes se trasladaron al «Mundial Palace», asistiendo al banquete que en su honor daba la junta directiva del Club Náutico.

De Tenerife

Tenerife.—Ayer se celebró en esta ciudad una manifestación popular, que recorrió las calles como protesta por la división de la provincia.

De Cádiz

Comunican de Cádiz las siguientes noticias: Un vendedor ambulante llamado Eduardo Fernández, se suicidó ahorcándose. El móvil del suicidio fué la carencia de recursos.

De Melilla

Melilla.—Ayer entraron en la plaza tres mil moros, viéndose el mercado animadísimo. Afluencia tan extraordinaria de moros se debió á la supresión de los zocos en el campo fronterizo.

De Madrid

Madrid 26, á las 10.50 noche. Enmendas al proyecto de Alcoholes. En las enmendas presentadas al proyecto de reforma de los Alcoholes por el señor García Berlanga, pide éste la baja en la tributación y la desaparición de toda clase de privilegios.

De Sevilla

Sevilla.—Ayer se recibió la contestación de todas las potencias signatarias del Acta de Algeciras á la Nota franco-española respecto de la carta de Noya Hafid, las que se conocen aceptan el documento redactado por los gabinetes español y francés.

renuncia á la soberanía de la Rumelia Oriental. Estas demandas llegaron á poder del gobierno de Bulgaria y éste las habrá examinado. La Sublime Puerta espera la respuesta del gobierno búlgaro y se cree que se recibirá hoy.

El gran visir terminó diciendo: «Confiamos en que se llegará pronto á la deseada entente turco-búlgara.» Sofia-Dimitroff, representante búlgaro, ha regresado de Constantinopla y ha declarado que no fué á ultimar negociación alguna como se ha dicho, sino sólo á cambiar impresiones con la Sublime Puerta.

Elecciones en Suiza

Berna.—Se han verificado con el mayor orden en toda Suiza las elecciones de diputados del Consejo nacional. El resultado de las elecciones no altera la composición del partido.

De la TARDE

Madrid 26, á las 6.30 tarde. La «Gaceta». Publica hoy los decretos de indulto, que ya comunicó cuando lo firmó el rey. El ministro de Hacienda.

Entre las numerosas comisiones que han visitado al señor ministro de Hacienda figuraba una del Ayuntamiento de Madrid, presidida por el alcalde. También ha visitado al Sr. González Besada una comisión de cerilleras de la fábrica de Carabanchel, despedidas con motivo de la última huelga.

De Hacienda

Los diputados Sres. Rahola y Zulueta han visitado al Sr. González Besada para enterarse del asunto relacionado con la admisión del maíz que es tan importante en Galicia y Asturias. El ministro les ha opuesto ciertas dificultades, y los visitantes han manifestado que así mismo en Cataluña la cosecha es de gran importancia y se irrogarian grandes perjuicios de no resolverse el asunto en el sentido que interesan.

En el Palacio de la Música Catalana

A las nueve y media salieron de Capitanía los reyes para dirigirse al Palacio de la Música Catalana, donde el Orfeo Catalá está dando, en honor de las augustas personas, un concierto. Fueron recibidas á los señores de la Marcha de los Reyes de Aragón. A la entrada en el Salón de Audiciones se ejecutó el órgano, la Marcha Real.

En el concierto que se está celebrando

ahora sólo se tocarán obras de autores catalanes. La autoridad había adoptado grandes precauciones por temor á que ocurriera algo desagradable, que por fortuna, y como la generalidad esperaba, no ha sucedido.

Un petardo

He aquí la versión oficial de la explosión de un petardo, ocurrido, como ya sabrán, esta tarde: «A las tres ha estallado un petardo en un solar de la calle de Cortes, á 200 pasos de las Arenas. El petardo era un tubo de hojalata de cuatro centímetros de ancho por 15 de longitud, recubierto de alambre fino y cargado de clavos y cápsulas llenas de revolver. Estaba enterrado, y al explotar levantó bastante tierra.»

Como ya sabrán, no ha ocurrido desgracia ninguna.

Enmendas al proyecto de Alcoholes

En las enmendas presentadas al proyecto de reforma de los Alcoholes por el señor García Berlanga, pide éste la baja en la tributación y la desaparición de toda clase de privilegios, con el objeto de evitar que se fabrique alcohol con materias y productos extranjeros, y que se den al propio tiempo facilidades á los fabricantes. Dichas enmendas las suscribirán los representantes de todos los partidos políticos.

Final de la sesión del Congreso

Rectifican los Sres. Nogués y Primo de Rivera, y se entra en la orden del día, poniéndose á discusión el proyecto de reforma de la ley de Alcoholes.

El Sr. Zulueta defiende el voto particular

de la ley de Alcoholes. Contestaba el Sr. Andrade, se suspende el debate y se levanta la sesión.

Los bandidos de Jerez

El gobernador de Sevilla ha recibido un despacho del jefe de la Guardia civil de Morón, dando cuenta de un nuevo encuentro que tuvieron los guardias con los bandoleros de Jerez. Dicho encuentro tuvo lugar en el término de «Las Cabezas», cerca de un cortijo.

Los bandidos, después de un largo tiro

de escopeta, salieron huyendo abandonando un caballo herido. Los fugitivos se escondieron entre la maleza. Créese que tomaron la dirección de Montellano y que uno de los bandidos está herido.

Robo

Dicen de Sevilla que en una casa de la calle de San Clemente penetraron ladrones, apoderándose de 2.000 pesetas en metálico. Se ignora quiénes son los autores del robo.

De Cádiz

Comunican de Cádiz las siguientes noticias: Un vendedor ambulante llamado Eduardo Fernández, se suicidó ahorcándose. El móvil del suicidio fué la carencia de recursos.

Más de los bandoleros

Despachos últimamente recibidos de Sevilla dicen que la Guardia civil que persigue á los bandoleros de Jerez ha perdido la pista de aquellos, ignorándose la dirección que tomaron después del nuevo tiroteo.

En honor de un ingeniero

Dicen de Bilbao que hoy se verificó la manifestación anunciada en honor del ingeniero-jefe de las obras de aquel puerto y autor del proyecto y construcción de dicho puerto exterior Sr. Churruga.

Rey de paso

Un despacho de Niza dice que hoy pasó rápidamente por dicha ciudad el rey Leopoldo de Bélgica.

Temporales

Telegrafian de Bruselas que en toda la región de Plandes se sufren continuos temporales. Las aguas han inundado muchos pueblos. Los daños son incalculables.

Los reyes fueron recibidos en el «Cataluña» con las salvas de ordenanza y á los sones de la Marcha Real. La marinería dió varios vivas á SS. MM. Acompañados por el contralmirante Morgado y la oficialidad, D. Alfonso XIII y doña Victoria, con el séquito y autoridades, se dirigieron á la toldilla, sentándose frente á un altar que para la ceremonia se había levantado previamente. En él se admiraba una imagen de la Virgen del Carmen.

El capellán del «Cataluña» bendijo la bandera ya mencionada, y la presidenta de la Junta de damas organizadora del regalo, leyó un Mensaje saludando y agradeciendo á los reyes su presencia en el acto é interesándose fuera aceptada la bandera. En uno de los párrafos dice así el Mensaje: «Ved, señor, en esta ofrenda el amor que la mujer catalana siente por su patria, por la patria española.»

Italia se prepara

Dicen de Roma que el gobernador militar de Venecia ha recibido órdenes del ministro de la Guerra italiano, de organizar los preparativos necesarios para la movilización de un cuerpo de ejército en cualquier momento que se disponga.

Estreno

De París comunican que en el Palais Royal se ha estrenado hoy una obra de gran espectáculo, titulada La hora de la pastora. Dicha obra ha tenido un gran éxito.

De la MADRUGADA

Madrid 27, á la 1.25 madrugada. Banquete á unas comisiones. Dicen de Madrid que en casa del Sr. Navarro Reverter se celebró un banquete en honor de las comisiones de las Diputaciones de Valencia, Castellón y Alicante.

En el banquete reinó un amplio espíritu de confraternidad, recayendo la conversación sobre la armonía existente entre las tres provincias hermanas. Al descorcharse el champagne el Sr. Navarro Reverter pronunció un entusiasta brindis, manifestando en él la intensa emoción que experimentaba al ver reunidas allí á las tres provincias hermanas, las cuales—dijo—están animadas de los mejores deseos y de los más firmes propósitos, para procurar juntas la defensa de sus intereses, y de esta manera hacerse fuertes.

Además de la comisión de las tres provincias

sería en lo sucesivo grandemente provechosa, y en esto mostró deseo y excitó á que imitaran la que existe en otras regiones, pero excluyendo siempre ciertas miras. En análogo sentido se expresaron los demás comensales, todos los cuales dirigieron grandes elogios al Sr. Navarro Reverter y Gomis, por el tacto que ha desplegado y por lo satisfactoriamente que ha sabido suavizar ciertas asperezas, logrando que llegasen á una inteligencia las tres provincias citadas.

Los reunidos, antes de levantarse de la mesa

prometieron volver á reunirse todos con motivo de la próxima Exposición Regional de Valencia. Hoy sale la comisión de la Diputación de Valencia para esa ciudad.

Termina el concierto

El concierto en el Palacio de la Música terminó á las doce, sin incidente ninguno. Los reyes regresaron á Capitanía satisfechísimos de la audición. La obra que más intenso efecto produjo en los soberanos fué el «Cant de la Señera».

Al salir los reyes del Palacio de la Música

fueron ovacionados. Madrid 27, á las 2.15 madrugada.

Notas parlamentarias

Los diputados alcoholeros celebraron ayer tarde varias reuniones, ultimando la preparación de enmendas al proyecto de ley modificando la actual, que el Sr. González Besada presentará al Parlamento.

En el Senado quedó elegida la comisión

que ha de dictaminar en el proyecto de ley sobre Prisión preventiva. La constituyen los Sres. Hinojosa, Ugarte, Gil Beceril, Maestre, Gil Robleto, Guillón y marqués de Albiz.

A concurso.—Contestaciones favorables

La Gaceta saca á concurso la provisión de las plazas de secretarios de las Juntas de Beneficencia provincial. Aunque no se ha recibido la contestación de todas las potencias signatarias del Acta de Algeciras á la Nota franco-española respecto de la carta de Noya Hafid, las que se conocen aceptan el documento redactado por los gabinetes español y francés.

Los bandoleros de Jerez

Dicen de Sevilla que el guardia civil herido por los presos se ha agravado. En un campo de Surga la Benemerita ha encontrado tres pañuelos y una carta dirigida al bandido Conejero, por su hermana, antes de la evasión.

Los fugados se han presentado en varios

cortijos pidiendo comida y retirándose inmediatamente que es satisfecha su petición. Un telegrama de Lisboa comunica que el partido acaudillado por Joaquin Franco ha elegido como jefe al coronel Sr. Vascóncelles-Porto, antiguo ministro de la Guerra con el «dictador».

El conflicto del Extremo Oriente

El gobierno de Constantinopla ha llamado á los reservistas de dos cuerpos de ejército. En Monastir se advierte un extraordinario movimiento de tropas. Estas noticias han producido extraordinaria sensación por haberse creído que las negociaciones entre Turquía y Bulgaria permiten aún un arreglo amistoso.

Fallecimiento

Ha fallecido en Londres el cardenal Mathieu, una de las figuras de la curia romana más interesante. Fué arzobispo de Tolosa y pertenecia á la Academia Francesa.

Manén en Berlín

Los periódicos de Berlín hablan del concierto que tiene anunciado el maestro Manén, el cual, después del magnífico éxito de su ópera Acté, ha logrado despertar el mayor interés en el público musical de aquella ciudad; en ese concierto, el maestro español interpretará, secundado por una brillante orquesta, composiciones de Mozart, de Beethoven, de Paganini y de otros músicos importantes.

Cuentos Lirics, per Eduart L. Chavarri

Poesía de Teodoro Lorenza. Prólogo de Santiago Busnel. Ilustraciones en colores, de F. Marco. Un volumen de más de 800 páginas, TRES pts.

IMP. DOMENECH, MAR, 65.

Elecciones en Suiza. Despachos recibidos de Berna dicen que las elecciones del nuevo Consejo Federal se celebran con gran tranquilidad. En Zurich los socialistas no han podido vencer á los burgueses coaligados. A pesar de que hay muchos empates, se cree que será reelegido el Consejo con ligeras modificaciones.

Italia se prepara

Dicen de Roma que el gobernador militar de Venecia ha recibido órdenes del ministro de la Guerra italiano, de organizar los preparativos necesarios para la movilización de un cuerpo de ejército en cualquier momento que se disponga.

Estreno

De París comunican que en el Palais Royal se ha estrenado hoy una obra de gran espectáculo, titulada La hora de la pastora. Dicha obra ha tenido un gran éxito.

De la MADRUGADA

Madrid 27, á la 1.25 madrugada. Banquete á unas comisiones. Dicen de Madrid que en casa del Sr. Navarro Reverter se celebró un banquete en honor de las comisiones de las Diputaciones de Valencia, Castellón y Alicante.

En el banquete reinó un amplio espíritu de confraternidad, recayendo la conversación sobre la armonía existente entre las tres provincias hermanas. Al descorcharse el champagne el Sr. Navarro Reverter pronunció un entusiasta brindis, manifestando en él la intensa emoción que experimentaba al ver reunidas allí á las tres provincias hermanas, las cuales—dijo—están animadas de los mejores deseos y de los más firmes propósitos, para procurar juntas la defensa de sus intereses, y de esta manera hacerse fuertes.

Además de la comisión de las tres provincias

sería en lo sucesivo grandemente provechosa, y en esto mostró deseo y excitó á que imitaran la que existe en otras regiones, pero excluyendo siempre ciertas miras. En análogo sentido se expresaron los demás comensales, todos los cuales dirigieron grandes elogios al Sr. Navarro Reverter y Gomis, por el tacto que ha desplegado y por lo satisfactoriamente que ha sabido suavizar ciertas asperezas, logrando que llegasen á una inteligencia las tres provincias citadas.

Los reunidos, antes de levantarse de la mesa

prometieron volver á reunirse todos con motivo de la próxima Exposición Regional de Valencia. Hoy sale la comisión de la Diputación de Valencia para esa ciudad.

Termina el concierto

El concierto en el Palacio de la Música terminó á las doce, sin incidente ninguno. Los reyes regresaron á Capitanía satisfechísimos de la audición. La obra que más intenso efecto produjo en los soberanos fué el «Cant de la Señera».

Al salir los reyes del Palacio de la Música

fueron ovacionados. Madrid 27, á las 2.15 madrugada.

Notas parlamentarias

Los diputados alcoholeros celebraron ayer tarde varias reuniones, ultimando la preparación de enmendas al proyecto de ley modificando la actual, que el Sr. González Besada presentará al Parlamento.

En el Senado quedó elegida la comisión

que ha de dictaminar en el proyecto de ley sobre Prisión preventiva. La constituyen los Sres. Hinojosa, Ugarte, Gil Beceril, Maestre, Gil Robleto, Guillón y marqués de Albiz.

A concurso.—Contestaciones favorables

La Gaceta saca á concurso la provisión de las plazas de secretarios de las Juntas de Beneficencia provincial. Aunque no se ha recibido la contestación de todas las potencias signatarias del Acta de Algeciras á la Nota franco-española respecto de la carta de Noya Hafid, las que se conocen aceptan el documento redactado por los gabinetes español y francés.

Los bandoleros de Jerez

Dicen de Sevilla que el guardia civil herido por los presos se ha agravado. En un campo de Surga la Benemerita ha encontrado tres pañuelos y una carta dirigida al bandido Conejero, por su hermana, antes de la evasión.

Los fugados se han presentado en varios

cortijos pidiendo comida y retirándose inmediatamente que es satisfecha su petición. Un telegrama de Lisboa comunica que el partido acaudillado por Joaquin Franco ha elegido como jefe al coronel Sr. Vascóncelles-Porto, antiguo ministro de la Guerra con el «dictador».

El conflicto del Extremo Oriente

El gobierno de Constantinopla ha llamado á los reservistas de dos cuerpos de ejército. En Monastir se advierte un extraordinario movimiento de tropas. Estas noticias han producido extraordinaria sensación por haberse creído que las negociaciones entre Turquía y Bulgaria permiten aún un arreglo amistoso.

Fallecimiento

Ha fallecido en Londres el cardenal Mathieu, una de las figuras de la curia romana más interesante. Fué arzobispo de Tolosa y pertenecia á la Academia Francesa.

Manén en Berlín

Los periódicos de Berlín hablan del concierto que tiene anunciado el maestro Manén, el cual, después del magnífico éxito de su ópera Acté, ha logrado despertar el mayor interés en el público musical de aquella ciudad; en ese concierto, el maestro español interpretará, secundado por una brillante orquesta, composiciones de Mozart, de Beethoven, de Paganini y de otros músicos importantes.

Cuentos Lirics, per Eduart L. Chavarri

Poesía de Teodoro Lorenza. Prólogo de Santiago Busnel. Ilustraciones en colores, de F. Marco. Un volumen de más de 800 páginas, TRES pts.

IMP. DOMENECH, MAR, 65.

Suecia y Noruega. Para el arreglo definitivo de las diferencias existentes entre Suecia y Noruega referentes á los límites de sus posesiones marítimas, se ha constituido ya un tribunal de arbitraje, cuyo presidente es el político holandés Loeff, antiguo ministro de Justicia de esa nación.

Los socialistas belgas

Dicen de Bruselas que los socialistas belgas han verificado una manifestación antimilitarista y anticolonial, en la que tomaron parte unos cinco mil individuos que, con músicas y banderas recorrieron algunas de las principales calles de la ciudad, repartiendo entre el público una cantidad regular de folletos de propaganda.

Alemanes y tchecos

Los estudiantes alemanes de la Universidad de Praga quisieron ayer celebrar su tradicional paseo llamado el Bummel, á pesar de que los estudiantes tchecos y una parte del pueblo los había amenazado con estorbar la manifestación. Con este motivo, las autoridades de la población habían tomado algunas medidas previas, que no fueron suficientes para evitar un choque entre unos y otros grupos de estudiantes, hasta hacer necesaria la intervención de la policía, que aconsejó á los alemanes que se retirasen, á fin de evitar que la cosa pasase á mayores.

La huelga de prestamistas y el Monte de Piedad

Hoy, á las diez y media de la mañana, se reunirá el Consejo del Monte de Piedad, bajo la presidencia del Sr. La Cierva, á fin de acordar la ampliación de operaciones con motivo de la huelga de prestamistas.

Denuncia de un convenio

El gobierno español ha denunciado el convenio del procedimiento civil y el Protocolo adicional al mismo firmados en La Haya el 14 de noviembre de 1896 y el 22 de mayo de 1894. El convenio no se pondrá en vigor hasta el día 27 del próximo abril.

Nombramiento

Ayer circulaba con insistencia el rumor, en el ministerio de la Guerra, de que será nombrado para la vacante que deja el general Martitegui, el capitán general de Cataluña, Sr. Linares, y que, en tal caso, iría á Barcelona el general Weyler.

Vaca furiosa

Comunican de Murcia que una vaca que iba á ser sacrificada en el Matadero de dicha capital, adivinando, sin duda, el desastroso fin que le esperaba, rompió la cuerda con que iba sujeta, y embistió con furia á los empleados, que huyeron desprovistos.

La vaca alcanzó á uno de los veterinarios, le enganchó y volteó, y al darle un derrote, lo despidió á gran altura. No fué esto lo peor, sino que, al caer, quedó prendido por una oreja á uno de los clavos que se utilizan para cortar la carne.

A San Petersburgo

